



INFORMACIÓN

## BOLETÍN DE PRENSA No. 267

Universidad Central del Ecuador

# Boletín de Prensa

Quito, DM 21 de enero de 2026

## CONGRESO INTERNACIONAL DE HISTORIA Y CIENCIAS SOCIALES UCE 2026

Se inauguró el Congreso Internacional de Historia y Ciencias Sociales 2026 con la comunidad académica, invitados nacionales e internacionales. Este encuentro se consolidó como un espacio para examinar los procesos históricos que atraviesan al país y a la región desde una perspectiva crítica, interdisciplinaria y comprometida con la realidad social. La jornada inicial evidenció el interés por fortalecer redes de trabajo colaborativo orientadas a impulsar la producción científica y promover nuevas interpretaciones sobre la memoria, la identidad y los procesos de transformación social.

La vicerrectora Académica y de Posgrado, Julieta Logroño, destacó que la investigación histórica no representa un refugio en el pasado, sino una herramienta que ilumina y explica el presente. En el marco del Bicentenario institucional, reafirmó que el conocimiento no debe entenderse como mercancía ni como un dato efímero sino como un derecho humano destinado a impulsar la justicia y la transformación social.

El Congreso reunió a investigadores, docentes, estudiantes y profesionales de diversas áreas para intercambiar experiencias, difundir trabajos y debatir enfoques que permitieron resignificar los procesos históricos desde perspectivas latinoamericanas. Cerca de mil participantes presenciales y virtuales, formaron parte de esta edición, que buscó promover el diálogo académico y estimular la generación de conocimiento riguroso y socialmente pertinente.

Se abordaron diversos ejes temáticos relacionados con las investigaciones históricas de América Latina, las corrientes historiográficas contemporáneas, la construcción histórica de la interculturalidad y los saberes, la enseñanza de la Historia y las Ciencias Sociales, el análisis del periodismo vinculado a la sociedad y al poder en Ecuador y América Latina, así como los estudios sobre la historia, construcción y pensamiento de la Universidad Central del Ecuador.

Víctor Sánchez, director de Desarrollo Académico subrayó que este espacio contribuye a recuperar distintas dimensiones del quehacer intelectual y a fortalecer la relación entre la universidad y la sociedad. Destacó que más de treinta ponencias integran el programa, cuya recopilación en un libro de memorias permitirá preservar y proyectar los aportes académicos de esta primera edición.

Patricio Carrera, director de la carrera de Pedagogía de la Historia y las Ciencias Sociales, señaló que el Congreso convocó a diversas generaciones de historiadores con metodologías, enfoques y lecturas plurales del pasado. Reiteró que la formación histórica exige una reflexión constante sobre los procesos que han configurado la vida nacional.

Las ponencias versaron en temas como el materialismo histórico, la representación del país en espacios internacionales del siglo XIX, el liderazgo político de mujeres en pueblos ancestrales, los procesos de interculturalidad contemporánea, el empleo de recursos audiovisuales para la enseñanza de la Historia, las relaciones históricas entre periodismo, Estado y poder constituyente, y el papel del movimiento universitario como actor en la vida social del Ecuador.

En su Bicentenario, la UCE sostiene su vocación de generar conocimiento al servicio del país y contribuir a la transformación social.  
(J.P.).

CONTACTO

Dirección Comunicación  
022 524 714 | [dcc@uce.edu.ec](mailto:dcc@uce.edu.ec)